



"No serán olvidados": Máximo Pacheco anuncia auditoría para saber "qué hicimos mal" en El Teniente



El presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco, se refirió a la tragedia ocurrida en la mina El Teniente, luego que se confirmara el hallazgo del cuerpo del último desaparecido.

Frete a la prensa, el máximo representante de la estatal agradeció los esfuerzos de búsqueda, afirmó que se van a poner a disposición de la investigación, incluyendo el encargo de una auditoría internacional.

Con todo, Pacheco expresó que quienes perdieron su vida en el accidente "no serán olvidados".

"Quiero empezar por transmitir, a nombre del directorio que represento, las condolencias a las

familias de nuestros queridos mineros, que han fallecido en este incidente", dijo Pacheco.

También agradeció el apoyo de parte de la comunidad de Rancagua y "de todo Chile", donde "en los días más difíciles, sentimos que no estábamos solos". Visiblemente afectado, dijo que ingresó a la mina a agradecer a los distintos equipos encargados de las labores de rescate.

Respecto a la investigación que continúa ahora, el presidente de Codelco afirmó que la cuprifer "ha colaborado activamente hasta ahora y lo seguirá haciendo con todo lo que sea necesario, para esclarecer cada detalle de esta tragedia, porque somos los primeros interesados en entender

pronto y fehacientemente qué fue lo que sucedió".

"Eso se lo merecen las familias que han sido afectadas con sus seres queridos, pero también cada una de las personas que trabajan en Codelco", agregó.

"Los seis trabajadores que hemos perdido, no serán olvidados: Paulo Marin, Gonzalo Nuñez, Alex Araya, Jean Miranda, Carlos Arancibia y Moisés Pavez. Honraremos sus memorias con acciones concretas y cambios que fortalezcan aún más nuestra cultura de seguridad. Seguiremos acompañando a sus familias, no como un gesto, sino como un deber".

Luego de confirmarse la lamentable pérdida de los seis mineros en la mayor mina subterránea de cobre en el mundo, Pacheco, quien también fue Ministro de Energía durante la segunda presidencia de Michelle Bachelet, afirmó que se va a encarar una auditoría internacional.

Todo con el fin de contar con expertos de primer nivel en áreas como geomecánica, geofísica, minería subterránea y procesos de seguridad.

"Reportará directamente al Directorio, y se hará cargo de ayudarnos a determinar qué es lo que hicimos mal", concluyó Máximo Pacheco.

Dos fiscales y equipo multidisciplinario: detallan cómo será investigación por tragedia en El Teniente

Luego de anunciar el hallazgo del cuerpo de Moisés Pavez, el último minero que permanecía desaparecido tras la tragedia en la División El Teniente de Codelco, el Fiscal regional de O'Higgins detalló lo que viene ahora en relación a la investigación.

En el mismo punto de prensa, Aquiles Cubillos explicó que a partir de ahora deberán investigar la cronología y las razones del accidente.

"Nuestro trabajo como Fiscalía ahora va a centrarse de lleno en la investigación del origen y las causas de este hecho. Para ello contaremos con todo el profesionalismo y apoyo técnico necesario en esta compleja investigación", explicó Cubillos.

Aseguró que "vamos a hacer una investigación objetiva y vamos a dejar en ella todo el profesionalismo y todas nuestras competencias".

En ese sentido, adelantó que los trabajos empiezan hoy lunes 4 de agosto a primera hora: "Tenemos que volver a desarrollar diligencias

investigativas en la mina y partimos mañana (hoy), con varias actividades".

"Esta investigación va a estar a cargo de dos fiscales, pero además va a tener un apoyo de analistas, de personal de apoyo a víctimas y abogados asistentes", complementó Cubillos.

Detalló también que durante este lunes se desarrollarán reuniones de coordinación con Sernageomin, con la Dirección del Trabajo y la Seremi de Salud. Junto con lo anterior, dijo que están abiertos a cooperaciones por parte de universidades.

"Por ahora en la mina vamos a hacer diligencias de levantamiento de información. El sitio del suceso queda clausurado. Además tiene un peligro inminente, es muy peligroso acceder a él", comentó.

Por último, aclaró que se trata de una investigación compleja y absolutamente abierta. "No tenemos una hipótesis fija, es una investigación abierta", dijo el Fiscal regional de O'Higgins

Tragedia en El Teniente: Codelco y Fiscalía confirmaron hallazgo de cuerpos de los últimos mineros que permanecían desaparecidos

Este domingo se confirmó el hallazgo de un nuevo cuerpo en las labores de búsqueda por los trabajadores atrapados tras el derrumbe de la mina El Teniente de Rancagua. Con esto, aumentaban ya a cinco las víctimas fatales, mientras que una persona seguía desaparecida.

La información fue anunciada por el gerente general de la División El Teniente de Codelco, Andrés Music. "Seguiremos trabajando con la misma dedicación y sin descanso hasta encontrar al último de nuestros compañeros", indicó. Este nuevo cuerpo correspondía a Jean Miranda Ibaceta.

Posteriormente, el Fiscal regional de O'Higgins, Aquiles Cubillos, durante la tarde de ayer, informó el hallazgo del cuerpo de Moisés Pavez, el último minero que permanecía desaparecido tras el derrumbe en la División.

"Hoy finalmente a las 15:30 horas hemos encontrado al último de los trabajadores de la mina El Teniente, que se encontraba desaparecido", anunció Cubillos.

"Como lo hemos desarrollado en los demás casos, se dispuso los peritajes de rigor para establecer sus identidades: se trata del trabajador Moisés Esteban Pavez Armijo", confirmó.

Además aseguró que con esto se da término a la búsqueda de los mineros extraviados y añadió que "como Fiscalía queremos extender nuestras más profundas condolencias a las familias de los trabajadores accidentados".

"Lamentamos profundamente este desenlace", complementó el Fiscal regional.

Además de Moisés Pavez, entre las víctimas fatales están Paulo Marín Tapia, quien murió el jueves tras el derrumbe en el yacimiento; Gonzalo Nuñez Caroca, cuyo cuerpo se encontró el sábado y fue identificado la madrugada del domingo, Alex Araya Acevedo, Carlos Andrés Arancibia Valenzuela y Jean Miranda Ibaceta, finalmente, fueron encontrados e identificados además el día de ayer.

